

**NOTES D'ALLOCUTION DE
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION TENUE POUR ACCUEILLIR
DES ÉTUDIANTS D'UNIVERSITÉ DU QATAR AU CANADA**

**CHÂTEAU LAURIER, OTTAWA
LE 20 JUILLET 2011**

Votre Excellence,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

C'est un grand plaisir pour moi d'être avec vous ce soir. J'aimerais d'abord remercier l'ambassadeur Al-Shafi pour l'organisation de cette belle réception. La plupart d'entre vous étudiez à Ottawa, et quelques-uns à Montréal. Mais vous fréquenterez tous un établissement de calibre mondial offrant un environnement d'apprentissage sûr dans une ville à l'histoire et à la culture riches.

D'entrée de jeu, je vous préviens que la culture canadienne laisse une grande place aux sports d'hiver. Dame Nature nous gâte depuis quelque temps, mais prenez garde. L'hiver ne tardera pas à venir, et vous vous attendez peut-être à ne pas être déçus. Sachez que, même si le hockey est notre sport d'hiver officiel, notre passe-temps national consiste à rouspéter contre la météo.

En tant qu'étudiants étrangers, vous serez *de facto* des ambassadeurs de votre pays. Comme les relations entre les États vont de pair avec les relations entre leurs citoyens, je vous incite vivement à tisser des liens avec vos camarades de classe, qu'ils viennent du Canada ou d'ailleurs. Les amitiés nées à l'université

résistent à l'épreuve du temps et de l'éloignement. Les relations que vous formerez ici et que vous entretiendrez toute votre vie ne rapprocheront pas seulement les Qatariens et les Canadiens. Elles rapprocheront aussi le Qatar et le Canada.

Pendant votre séjour ici, prenez le temps de découvrir d'autres régions du Canada. Notre pays a tant à offrir. Les semaines de relâche et les conférences scolaires seront d'excellentes occasions de visiter d'autres villes et universités. Vos voyages et vos études vous permettront d'élargir vos horizons et d'enrichir votre expérience canadienne d'une multitude de façons.

J'ai enseigné à l'université pendant 42 ans, et je suis toujours heureux de rencontrer des étudiants. La tentation est grande de me lancer dans un long exposé. Mais ne vous en faites pas. Mon personnel me rappelle souvent que le titre de Président du Sénat ne me donne pas le droit de présider toutes les assemblées.

J'aimerais conclure en vous souhaitant beaucoup de succès dans vos études. Je suis certain que vous vivrez une expérience des plus enrichissantes au Canada.

Merci.